
一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和６年 第４回定例会） 

質 問 順 位 ２   ７番 議 員    松 石 健 児 

質問事項１ 新たな移住・定住に向けた今後の取組について 

質問の要旨 

基山町の人口増対策は、地区計画等による宅地開発や子育て支援事

業のほか、移住支援金、子育て・若者世帯の住宅取得補助金、結婚新生

活支援補助金、さが暮らしスタート支援事業補助金等の移住定住施策

により、一定の効を奏している。しかしながら、進学、就職、結婚等に

よる町外転出と、今後の人口自然減も相まって、新たな対策が求められ

る。 

二地域居住の促進を通じて、都市部から地方への人の流れを創出・拡

大するための「改正広域的地域活性化基盤整備法」が、本年 11月に施

行された。デジタル田園都市国家構想にも通ずるが、コロナ禍以降の在

宅勤務やテレワークの普及により注目されている。子どもの教育面で

はデュアルスクールも考えられる。企業支援・創業支援と併せて、現時

点での町の考えを問う。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 令和２年４月に改訂した「基山町人口ビジョン」の

人口推計によると、基山町推計をベースに、住宅施

策、空き家対策等人口増施策を行うと仮定した推計

（シミュレーション３）では、2025年には 17,942人、

2030年には18,108人をピークに、2035年には17,854

人、2040年には 17,380人へと減少していく。本年 10

月末時点での人口は 17,529人。令和５（2023）年よ

りも減少傾向にある。推計と実情に乖離が生じてい

るがその理由は。また、2040 年までの推計の改訂は

いつ行うのか 

 

(２) 地域再生計画に基づき、令和元年８月から実施し

た佐賀県地方創生移住・地域活性化等起業支援事業

における起業支援について、これまでと最終年度で

ある本年度までの実績及び実績見込みを示せ 

   

(３) 基山町は令和６年 10 月 29 日に設立された、全国

二地域居住等促進官民連携プラットホームの会員だ

が、活用・活動状況は 

 

(４) 市町村（基山町）が作成する二地域居住に関する計

画（特定居住促進計画）は、管轄する都道府県（佐賀

県）が、二地域居住に係る事項を内容に含む広域的地

域活性化基盤整備計画を作成したうえで成立する
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が、佐賀県はまだ作成していない。県に対し打診、相

談等は行ったか 

 

(５) 起業や新規事業の創出をサポートするインキュベ

ーションと、中心市街地の生活圏等におけるテレワ

ーク拠点（コワーキングスペース）を併せた施設を、

基山町福祉交流館２階や基山っ子みらい館内に開設

できないか 

 

(６) 今後、基山町移住体験住宅にＷｉ-Ｆｉを設置し、

テレワーク拠点としての紹介も盛り込んでみてはど

うか 

 

(７) 移住を検討している者や移住者への支援として

「移住コーディネーター」または「定住支援員」の導

入を検討したことはあるか 

 

(８) 特定居住促進計画策定の際、二地域居住における

デュアルスクールは、児童生徒が異なる環境や文化

に触れる機会が増え、多様な経験を積むことができ

るほか、児童生徒の自立心や適応力を養う助けにも

なる。今後の取組として、小規模特認校制度と併用

し、若基小学校の魅力の一つとして検討してはどう

か 
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一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和６年 第４回定例会） 

質 問 順 位 ２   ７番 議 員    松 石 健 児 

質問事項２ ふるさと応援寄附金（ふるさと納税）の寄附額拡大について 

質問の要旨 

 基山町は平成28（2016）年からふるさと納税を開始し、本年度当初予

算では前年度実績から約１億円増の10億円を計上している。返礼品に

おいては、地元特産品のほか、さまざまな試行錯誤の上で選定を行って

いるが、今後の取組について問う。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 令和５年度のふるさと納税の寄附額の実績と、返

礼品の上位５品目のそれぞれに係る寄附額と、全寄

附額における比率を示せ 

 

(２) 寄附額で効果が上がっている近隣自治体、みやき

町、上峰町、吉野ヶ里町等の分析は行っているか。ま

た、基山町との効果の違いはどこにあると考えてい

るか 

 

(３) 令和５年度ふるさと応援寄附金についての監査報

告をどのように受け止めているか 

 

(４) 返礼品の強化と新規返礼品の取組状況は 

 

(５) 広告戦略としてＳＥＯ対策やふるさと納税サイト

での上位照会対策は行っているか。また、基山町ホー

ムページへふるさと納税サイトのバナー広告を貼り

付けたりしないのか 

 

(６) 体験型の返礼品は考えていないか 

 

(７) 将来的な寄附額の目標値は設定しているか 
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